
ПАНДЕМИЯ

– Самым крупным инвест-
проектом Группы «ЛУКОЙЛ» 
в Прикамье является строи-
тельство комплекса каталити-
ческого крекинга на площадке 
«Пермнефтеоргсинтеза». На 
каком этапе находится его ре-
ализация? Определен ли точ-
ный объем инвестиций?

– К реализации проекта 
фактически приступили в сен-
тябре этого года, когда на пред-
приятии был создан проектный 
офис. В октябре и ноябре были 
подписаны контракты с лицен-
зиарами на выполнение базо-
вых проектных работ по ряду 
основных направлений. Сей-
час проводятся переговоры с 
рядом компаний, которые име-
ют компетенции по созданию 
расширенной версии базового 
проекта комплекса. В общем, 
делается все, чтобы обеспечить 
реализацию проекта в постав-
ленные сроки, которые опре-
делены соглашением Компа-
нии «ЛУКОЙЛ» и Министерства 
энергетики РФ. До конца 2026 
года комплекс каталитического 
крекинга должен быть введен 
в эксплуатацию. Это довольно 
амбициозная задача. Обычно 
такие объекты строятся на год-
полтора дольше, но, уверен, мы 
справимся.

Должен сказать, что но-
вый комплекс окажет влияние 
на многие параметры завода 
«ЛУКОЙЛ-Пермнефтеоргсин-
тез», в том числе и на окружа-
ющую инфраструктуру. Будут 
реконструированы железно-
дорожные эстакады, построе-
ны парки под новые продукты 
(например, под пропилен), ко-
торые предприятие будет про-
изводить просто в огромных 
количествах. Когда комплекс 
каталитического крекинга за-
работает, завод сделает скачок 
по многим направлениям. Уро-
вень отбора светлых нефтепро-
дуктов вырастет на 12% и вый-
дет на показатель 82%. А это 
на уровне лучших мировых 
производителей. Назвать сей-
час точный объем инвестиций 
в проект сложно, но это свыше 
100 млрд руб. С учетом колеба-
ний цен на материалы, особен-
но на металл, эта цифра может 
измениться.

– Кроме комплекса катали-
тического крекинга, у «ЛУКОЙЛ-
Пермнефтеоргсинтеза» есть 
и другие инвестиционные 
проекты. Какие из них будут 
реализованы в ближайшее 
время?

– На заводе реализуется 
множество проектов в рамках 

поддерживающих инвестиций. 
Их объем составляет примерно 
7 млрд руб. ежегодно. У таких 
инвестиций – три основных на-
правления: это промышленная 
безопасность, экология, а так-
же эффективность производ-
ства. В данный момент реали-
зуется большой проект по за-
мене системы пожаротушения 
на резервуарах. Для миними-
зации объема воздействия на 
окружающую среду предпри-
ятие сейчас меняет техноло-
гические печи на более совре-
менные. На заводе также про-
должается внедрение плат-
формы «Эконс», которая долж-
на стать хорошим помощни-
ком операторам технологиче-
ских установок. С ее помощью 
они смогут в реальном време-
ни оценивать, насколько рабо-
та установки приближена к оп-
тимальной.

– В начале этого года вы 
рассказывали о планах осво-
ить производство нового ви-
да реактивного топлива, в ко-
тором вместо американских 
присадок будут использовать-
ся индийские. Как продвигает-
ся этот процесс? Когда начнут-
ся поставки?

– Поставки уже начались. 
Топливо, созданное по новой 
рецептуре, с сентября уже от-
гружается потребителям.

– Сергей Михайлович, пан-
демия до сих пор серьезно 
влияет на производственный 
процесс?

– Конечно, коронавирус 
влияет на работу. Но в Компа-
нии «ЛУКОЙЛ» создана эффек-
тивная система противоэпиде-
мических мер. На предприяти-
ях массово используются рецир-
куляторы воздуха, приборы для 
контроля за температурой те-
ла, сохраняется масочный ре-
жим. Доступ в офисные здания 
осуществляется только по QR-
кодам. Высок уровень вакци-
нации работников: к примеру, 
на нашем заводе он составляет 
86%. Не скрою, случаи заболева-
ния продолжают выявляться, но 
по сравнению с прошлым годом 
количество сотрудников, кото-
рые работают удаленно, гораз-
до ниже. Одним словом, за два 
года мы все научились гибко ре-
агировать на вызовы пандемии.

– В этом году ЛУКОЙЛ от-
метил свое 30-летие. Если гово-
рить о деятельности «ЛУКОЙЛ-
Пермнефтеоргсинтеза», то, 
применительно к этой дате, ка-
кие достижения вы считаете 
наиболее важными?

– Компания «ЛУКОЙЛ» за-
нимается социально ориенти-
рованным бизнесом, который 
эффективен как с точки зре-
ния достижения финансовых 

показателей, так и с точки зре-
ния пользы жителям в регионах 
своей деятельности. Компания 
выделяет существенные ре-
сурсы на благотворительность, 
вкладывая в инфраструктуру 
регионов.

Кроме того, ЛУКОЙЛ про-
водит открытую политику в об-
ласти экологии. В этом отноше-
нии, например, на нашем заво-
де мы посредством экологиче-
ских постов отслеживаем в он-
лайн-режиме информацию о 
том, как влияем на окружаю-
щую среду. Кстати, могу сказать, 
что за последние годы ни одно-
го случая превышения предель-
но допустимой концентрации 
вредных веществ не зафикси-
ровано.

Важно также, что проекты 
Компании становятся катали-
затором для развития других 
предприятий региона. Напри-
мер, в 2015 году на пермском 
заводе построена электростан-
ция для собственных нужд, ко-
торая стала примером эффек-
тивной кооперации с промыш-
ленниками края. АО «ОДК-
Авиадвигатель» специально 
под этот проект разработало и 
создало газотурбинные уста-
новки мощностью 25 МВт. И се-
годня этот продукт активно вос-
требован и другими предприя-
тиями.

Генеральный директор  
ООО «ЛУКОЙЛ-Пермнефтеоргсинтез»  
Сергей Андронов – о работе завода в новых условиях
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предприятия, торговля, салоны красоты, прачеч-
ные и химчистки, общепит, финансовые органи-
зации и почтовая связь, общественный транспорт 
и такси, образование, здравоохранение, социаль-
ное обслуживание, ЖКХ и энергетика, культур-
ные учреждения и прочие. На сотрудников, име-
ющих справку о противопоказаниях к прививке, 
правило об обязательной вакцинации не распро-
страняется.

К 15 сентября организации, работающие в 
этих сферах, должны были привить 60% со-
трудников, к 1 декабря — 80%. В соответствии 
с распоряжениями Минтруда РФ и федерально-
го Роспотребнадзора, сотрудников, которые не 
прошли вакцинацию без уважительной причины, 
работодатель должен отстранить от работы без 
сохранения заработной платы. Если трудовая 
функция сотрудника может выполняться дистан-
ционно, то руководство компании может предло-
жить ему временно перейти на «удаленку».

Несколько крупных пермских предпри-
ятий, в том числе «Машиностроитель», АО «ОДК-
Авиадвигатель», ПАО «НПО „Искра“», последова-
ли указаниям министерства и Роспотребнадзора 
и стали переводить сотрудников без прививки 
на дистанционную работу или отстранять без со-
хранения зарплаты. Другие, например «Мотови-
лихинские заводы» и Краснокамский ремонтно-
механический завод, пока не спешат принимать 
такие меры и для обеспечения установленного 
показателя привитых работников организовали 
на своей территории пункты вакцинации.

Пермский краевой союз организаций профсо-
юзов обратился к губернатору региона с письмом, 
в котором попросил увеличить сроки, за какие 
работники должны привиться от коронавирусной 
инфекции, чтобы предотвратить рост социально-
трудовой напряженности. В своем обращении 
крайсовпроф пояснил, что многие работники не 
успели вакцинироваться к установленному сроку 
по не зависящим от них причинам: отсутствовала 
запись на вакцинацию, наступила нетрудоспособ-
ность в указанный период и так далее. В пресс-
службе правительства региона письмо не про-
комментировали.

Предпринятые шаги действительно увеличи-
ли темпы вакцинации против коронавирусной 
инфекции в регионе. Если летом в неделю от ко-
ронавируса прививались по 50–70 тыс. жителей 
Прикамья, то в последнюю неделю ноября имму-
низировались уже свыше 100 тыс. человек. По 
данным на 13 декабря, в Пермском крае первым 
компонентом вакцины привились 1,2 млн чело-
век, вторым — 1,1 млн.

По словам председателя реготделения «Дело-
вой России» Дмитрия Теплова, то, как разные от-
расли будут чувствовать себя в следующем году, 
напрямую зависит от сохранения темпов вакцина-
ции, а также от совершенствования методов лече-
ния инфекции. «Несмотря на то что в уходящем 
году не было продолжительного локдауна, как в 
2020-м, бизнес понес не меньшие потери. Изна-
чально вакцинация шла не так быстро, а QR-коды 
даже при большом количестве привитых являют-
ся ограничивающим фактором. Определенные 
опасения есть и насчет 2022 года. Точно спрог-
нозировать ситуацию сейчас трудно, но понятно, 
что экономика региона будет зависеть от того, как 
будет идти борьба с инфекцией, и не только у нас, 
а в мире в целом»,— считает господин Теплов. n

ПАНДЕМИЯ

По ДАННыМ НА 13 ДЕкАбрЯ, 
ПЕрвыМ коМПоНЕНтоМ 
вАкцИНы ПрИвИлИсь 
1,2 МлН чЕловЕк, вторыМ — 
1,1 МлН грАжДАН


